

LIBROS



ORTEGA RIQUELME, P. MIGUEL: **CARTA A UN POLÍTICO CRISTIANO... O DE BUENA VOLUNTAD.** EDITORIAL TIBERIADIS, JUNIO DE 2001, 225 pp.

Es dato sabido que los políticos aparecen en los últimos lugares de las encuestas de opinión. Los políticos y quienes tienen vocación de servidores públicos. Las razones son múltiples y bien valdría la pena analizarlas. En Chile se le echa la culpa con facilidad al Gobierno Militar y su predica anti políticos. Pero el

fenómeno es más extendido: tiene que ver con el cambio de época y con la idolatría del mercado; con la privatización de la vida y con la globalización. Y, con toda honestidad, también tiene que ver con quienes detentan cargos públicos o ejercen la política, que no están exentos de responsabilidad en estas apreciaciones. Así lo demostraron en el largo proceso de búsqueda e inscripción de los candidatos a parlamentarios.

En este contexto aparece más que oportuno el libro del P. Miguel Ortega *Carta a un Político Cristiano... o de Buena Voluntad*. En sus páginas escritas con el afecto y la importancia que la Iglesia da a la vocación política, el autor asume la crisis y da sugerencias para superarla. Le habla al corazón del político y dialoga con su vocación a la luz de la historia de la Iglesia y de la historia de Chile. Le propone a Jesucristo como modelo de liderazgo político. Si, político, ya que al dar a Dios lo que es de Dios, no existen nichos sin su inspiración: todo debe quedar bajo su influjo. Y nos regala a todos textos inspirados de pastores, políticos y poetas sobre el servicio público y la vocación de Chile.

En tiempos en que el pragmatismo immediatista ensombrece los proyectos de largo plazo, es refrescante leer las páginas

dedicadas a Chile. Cito una sólo para despertar el apetito:

"No sólo nos ha costado convivir. Nada de lo que tenemos nos ha sido fácil. Nuestras ciudades han sido construidas y reconstruidas varias veces. Nuestros puentes y caminos están mezclados con lágrimas y cemento. Por eso el amor a Chile lo llevamos tan hondo. Más que por la madre de ea o por el padre mar, a Chile lo amamos por su gente, por la sabiduría del campesino, la tenacidad de sus obreros, la simpatía de los jóvenes, la entrega de sus mujeres y la ancha sabiduría de sus ancianos.

Sabemos que recorriendo nuestra geografía y nuestra historia mucho del polvo del camino se nos ha pegado en la piel y en los zapatos. Algo de conservador y de liberal tenemos todos. Algo de comunista y también de capitalista. Algo de radical y de nacionalista. Algo de demócrata y de izquierdista. Algo de social cristiano y de social democrata. Algo de empresario y algo de sindicalista. Algo de ateo y mucho de creyente. Algo de civiles y algo de militares... Ninguno de nosotros es "químicamente puro" en sus ideas o ideologías...

Nuestro "común denominador", sin embargo, es nuestro apasionado amor por el país. "A Chile se lo ama como se ama a una madre y como se ama a una hija", nos decía el Cardenal Silva Henríquez. De todo el espectro político, de todas las vertientes partidarias, de todas las fuentes del pensamiento convergemos hacia el mañana de Chile: más justo, más unido y más reconciliado".

Después de leer este último libro del padre Ortega, no cabe duda de que sus grandes modelos de pastor han sido don Manuel Larraín Errázuriz y el cardenal Raúl Silva Henríquez, de quienes recibió amistad, estímulo y paternidad espiritual.

Cristián Precht B.

Carta a un político cristiano, o de buena voluntad [artículo]
Cristián Precht B.

AUTORÍA

Precht Bañados, Cristián

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Carta a un político cristiano, o de buena voluntad [artículo] Cristián Precht B. il.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)